

Capitanes

(07-10-2024).- Flor de María Harp Iturribarría

Fue ratificada como directora general del Servicio Geológico Mexicano (SGM), organismo que tras los cambios a la Ley Minera tendrá facultades sobre la totalidad de nuevas actividades de exploración minera. Este año tiene un presupuesto de mil 320 millones de pesos, aunque con sus nuevas funciones, se anticipa que resulte insuficiente.

Muy atentos

El Consejo Coordinador Empresarial (CCE), que preside Francisco Cervantes, y los organismos que lo conforman, están siguiendo con mucha atención las reformas que se discuten en el Congreso y que pueden afectar de alguna manera su operación.

La que mayor inquietud les causa es la reducción de la jornada laboral de 48 a 40 horas, que tras estar en la congeladora más de un año, ahora fue desempolvada debido a que forma parte de los 100 compromisos a cumplir durante la presente Administración.

La implicación de reducir la jornada es que muchas empresas se verán obligadas a contratar a nuevo personal o a pagar horas extras para continuar con sus operaciones, tal y como argumentó en su momento la Coparmex, que lleva José Medina Mora.

Otra reforma que también está en discusión es la que aumenta de 15 a 30 los días de aguinaldo.

Adicionalmente, en estos días comienza a negociarse el incremento al salario mínimo, que se espera por lo menos de 12.5 por ciento.

Ahí hay otro compromiso de la Presidenta Claudia Sheinbaum, quien ofreció que el salario mínimo permitirá adquirir hasta 2.5 canastas básicas al término de su gestión, pues actualmente alcanza para 1.6 canastas.

Se tiene agenda llena en temas laborales para el último trimestre del año.

Modelo exitoso

Hablando de compromisos presidenciales, con la creación de Farmacias del Bienestar prácticamente se reproduce el modelo de negocio que ha permitido desaturar las clínicas públicas de salud.

Se trata de los más de 18 mil consultorios adyacentes a farmacias, que según cálculos de la Asociación Nacional de Farmacias de México (Anafarmex), que encabeza Antonio Pascual, dan hasta 10 millones de consultas de primer nivel cada mes.

Eso ha permitido que los pacientes puedan atender dolencias menores o incluso sean alertados de enfermedades más complejas que podrían desarrollar, porque cada vez más farmacias de este tipo ofrecen la toma de muestras de laboratorio en la misma sucursal.

Con sus nuevas Farmacias del Bienestar, el Gobierno reconoce indirectamente que aquella megafarmacia que concentra supuestamente todos los medicamentos no hace sentido, sino que lo más relevante es acercar los centros de salud a la población.

Farmacias Similares es la cadena con más consultorios instalados en el País, con más de 5 mil unidades.

Estrategia para hidrógeno

El próximo 23 de octubre, la Asociación Mexicana de Hidrógeno (AMH2), organismo que preside Israel Hurtado, presentará la estrategia industrial de hidrógeno verde en México, con la que se traza la ruta para detonar de manera acelerada este sector.

Para su elaboración se tomaron en cuenta las opiniones de sus asociados y de las diversas industrias interesadas en la descarbonización industrial y la transición energética.

Actualmente, existen 15 proyectos en marcha en México, con inversiones programadas de 20 mil millones de dólares para la producción de hidrógeno verde, amoníaco verde y metanol.

De acuerdo con el informe Hydrogen Insights 2024, del Hydrogen Council, a nivel global hay mil 572 proyectos de hidrógeno verde con inversiones estimadas de 680 billones de dólares. De hecho, la segunda región en el mundo con mayor volumen de inversión es América Latina (la primera es Europa).

Llama la atención que a nivel mundial se están impulsando 268 proyectos de movilidad con hidrógeno.

A la presentación de la estrategia estarán invitados los próximos secretarios de Energía, Luz Elena González; de Economía, Marcelo Ebrard, y de Medio Ambiente, Alicia Bárcena.

capitanes@reforma.com

Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo

ESTA NOTA PUEDES ENCONTRARLA EN:

<https://www.reforma.com/capitanes-2024-10-07/op279708>

Fecha de publicación: 07-10-2024